



« Comme il approchait de Jéricho, un aveugle était assis sur le bord du chemin, qui mendiait. Entendant passer la foule, il demanda ce que c'était. On l'informa que c'était Jésus de Nazareth qui passait. Et il s'écria : "Jésus, fils de David, ayez pitié de moi !" Ceux qui marchaient devant lui commandèrent avec force de faire silence ; mais il criait beaucoup plus fort : "Fils de David, ayez pitié de moi !" Jésus, s'étant arrêté, ordonna qu'on le lui amenât ; et quand il se fut approché, il lui demanda : "Que veux-tu que je te fasse ?" Il dit : "Seigneur, que je voie !" Et Jésus lui dit : "Vois ! Ta foi t'a sauvé." Et à l'instant il vit, et il le suivait en glorifiant Dieu. Et tout le peuple, à cette vue donna louange à Dieu. » [Lc 18, 35-43].

La vertu de justice, normalement, doit faire rendre à chacun ce qui lui est dû : à Dieu l'adoration, la louange, l'action de grâce, et l'appel au pardon, la propitiation, l'appel à tous les biens dont nous avons besoin : le bien de la santé, les biens du corps, les biens de l'âme. Et puis la recherche du bien pour notre prochain.

Par suite du péché originel, la vertu de justice est blessée par la malice, qui nous fait manquer à nos devoirs envers Dieu et vis-à-vis du prochain.

S'il y a une vertu actuellement peu ou mal pratiquée, vraiment, réellement, profondément, c'est la vertu de religion. Les gens croient facilement rendre service au Bon Dieu, faire du bien au Bon Dieu en étant religieux ! On va à la messe le dimanche pour faire plaisir au Bon Dieu, parfois même pour faire plaisir aux personnes qui nous demandent d'y aller. Pour beaucoup, il ne leur semble pas que la vertu de religion fasse partie de la vertu de justice qui est une vertu obligatoire.

En justice, nous devons adorer Dieu, nous devons aimer Dieu et le servir. Fréquemment, les gens ne remplissent pas ce devoir de religion dans cet esprit que c'est un droit que le Bon Dieu a ! Et pour nous, le devoir le plus impérieux et le plus nécessaire : adorer Dieu et rendre grâce à Dieu ! Et par conséquent, si nous ne le faisons pas, nous sommes susceptibles d'être pénalisés.

Dieu nous a tout donné, et nous n'aurions pas le devoir de le remercier et de lui affirmer notre reconnaissance ? La vertu de religion est très mal pratiquée, les motifs n'étant souvent pas les vrais motifs. Et c'est pourquoi on manque si facilement à la vertu de religion. Je pense qu'il y a peu de personnes qui vraiment pratiquent assidûment leurs devoirs envers Dieu.

*

Le péché originel est un fait, que nous apprenons par la foi.

Les conséquences de ce péché originel sont effrayantes. Quand on pense qu'un seul péché a pu entraîner des conséquences comme ce péché ! Conséquences physiques : les maladies, la mort ; et, avec eux, tous les désordres sociaux, les guerres, leurs conséquences, les divisions, les haines, les injustices, la tyrannie, et tant de plaies et fléaux.

Il est bon de nous rappeler que tous ces maux nous viennent par le péché originel, parce que, précisément, si nous voulons rétablir la paix en nous, la vraie paix, il nous faudra lutter contre les influences du péché originel, et donc faire appel à la grâce du Bon Dieu pour remettre de l'ordre, puisque le désordre a été mis par le péché.

J'ai souvent attiré votre attention sur ce fait que je crois très important pour la prédication et la direction des âmes, pour faire comprendre la nécessité de la pénitence, le fait que nous soyons désordonnés. Ces désordres demeurent même après que nous avons reçu la grâce du baptême. Ces fameuses plaies dont parle saint Thomas et qui blessent nos quatre vertus de prudence, de justice, de force et de tempérance.

La prudence, par la cécité, l'aveuglement de nos âmes. Nous sommes aveuglés, nous ne voyons plus Dieu à travers toutes choses ! Rappelons-nous ce qu'était la justice originelle où les âmes d'Adam et Ève se portaient naturellement vers Dieu. Comme les anges, ils voyaient Dieu dans leur nature. En voyant leurs limites, se voyant créés, nécessairement ils chantaient les louanges du Créateur, ils adoraient celui qui les avait créés et qui leur avait donné tous les dons qu'ils possédaient ; dons limités, mais dons tout de même.



Le péché originel a causé en nous cette blessure de la cécité. Les gens naissent aveugles, il faut leur rendre la lumière. Il faut de nouveau attirer l'attention des enfants et de ceux qui sont baptisés sur la présence de Dieu, sur la toute-puissance de Dieu, sur la grandeur de Dieu, sur la bonté de Dieu. Rappelez que Dieu existe.

Nous voyons cela partout, nous le voyons en nous-mêmes : combien il est facile de vivre sans penser à Dieu, sans avoir conscience d'une manière habituelle de cette présence de Dieu en nous. Certainement grâce à la vie de la grâce qui est en nous, grâce à tous les bienfaits que le Bon Dieu nous donne d'une manière toute particulière dans un séminaire, il est évidemment beaucoup plus facile d'avoir conscience de cette présence de Dieu, de vivre dans cette présence divine. Ce sont des privilèges que le Bon Dieu nous donne. Mais cette cécité, combien elle est évidente dans le monde et même dans le monde chrétien. Combien vivent vraiment dans la présence de Dieu ?

*

La vertu de force est blessée par la faiblesse. Au lieu de pratiquer la force dans les tentations et dans la pratique de la vertu, nous sommes faibles.

La vertu de tempérance est blessée par la concupiscence, qui demeure en nous et crée un climat général d'attachement aux choses de ce monde. Normalement, si nous étions dans l'ordre, nous penserions beaucoup plus à Dieu et nous serions beaucoup plus détachés des choses de ce monde pour être précisément attachés à Dieu.

Mgr Marcel LEFEBVRE

Extraits, *Conférence spirituelle*, Écône, 12 janvier 1987

Février			Montgardin	Le Laus
Je	1	S. Ignace d'Antioche, Évêque et Martyr <i>Rouge</i> 3e cl.	Messes : 7h15 - 11h00	
Ve	2	Présentation de Jésus au temple et Purification de la T. Ste Vierge <i>Blanc</i> 2e cl. <i>PVM</i>	Messes : 7h15 - 11h00	
Sa	3	De la sainte Vierge le samedi , Blanc, 3e cl. Mém. S. Blaise, Évêque et Martyr <i>PSM</i>	Messes : 7h15 - 11h00 <i>Bénédictio des gorges après les messes</i>	
Di	4	Dimanche de la Sexagésime <i>Violet</i> 2e cl. Solennité de la Purification de la T. Ste Vierge <i>Blanc</i> 2e cl.	7h25 : Messe basse 10h30 : Bénédiction des cierges, Messe chantée	9h00
Lu	5	Ste Agathe, Vierge et Martyre <i>Rouge</i> 3e cl.	Messes : 7h15 - 11h00	
Ma	6	S. Tite, Évêque et Confesseur <i>Blanc</i> 3e cl. Mém. Ste Dorothee, Vierge et Martyre	Messes : 7h15 - 11h00	
Me	7	S. Romuald, Abbé <i>Blanc</i> 3e cl.	Messes : 7h15 - 11h00	
Je	8	S. Jean de Matha, Confesseur <i>Blanc</i> 3e cl.	Messes : 7h15 - 11h00	
Ve	9	S. Cyrille d'Alexandrie, Évêque et Docteur <i>Blanc</i> 3e cl. Mém. Ste Apolline, Vierge et Martyre	Messes : 7h15 - 11h00	
Sa	10	Ste Scholastique, Vierge <i>Blanc</i> 3e cl.	Messes : 7h15 - 11h00	
Di	11	Dim. de la Quinquagésime <i>Violet</i> 2e cl.	7h25 : Messe basse 10h30 : Messe chantée	9h00
Lu	12	Les sept SS. Fondateurs des Servites de Marie , Confesseurs <i>Blanc</i> 3e cl.	Messes : 7h15 - 11h00	
Ma	13	De la Férie <i>Violet</i> 4e cl.	Messes : 7h15 - 11h00	
Me	14	Mercredi des Cendres <i>Violet</i> 1e cl.	Messes : 7h15 11h00 : Bénédiction et imposition des Cendres, Messe chantée	
Je	15	De la Férie <i>Violet</i> 3e cl. Mém. SS. Faustin et Jovite, Martyrs <i>Rouge</i>	Messes : 7h15 - 11h00	
Ve	16	De la Férie <i>Violet</i> 3e cl.	Messes : 7h15 - 11h00	
Sa	17	De la Férie <i>Violet</i> 3e cl.	Messes : 7h15 - 11h00	
Di	18	1er Dimanche de Carême <i>Violet</i> 1e cl.	7h25 : Messe basse 10h30 : Messe chantée	9h00
Lu	19	De la Férie <i>Violet</i> 3e cl.	Messes : 7h15 - 11h00	
Ma	20	De la Férie <i>Violet</i> 3e cl.	Messes : 7h15 - 11h00	
Me	21	Des Quatre-Temps <i>Violet</i> 2e cl.	Messes : 7h15 - 11h00	
Je	22	La Chaire de S. Pierre , Apôtre <i>Blanc</i> 2e cl. Mém. de la Férie	Messes : 7h15 - 11h00	
Ve	23	Des Quatre-Temps <i>Violet</i> 2e cl. Mém. S. Pierre Damien, Évêque et Docteur	Messes : 7h15 - 11h00	
Sa	24	Des Quatre-Temps <i>Violet</i> 2e cl.	Messes : 7h15 - 11h00	
Di	25	2e Dimanche de Carême <i>Violet</i> 1e cl.	7h25 : Messe basse 10h30 : Messe chantée	9h00
Lu	26	De la Férie <i>Violet</i> 3e cl.	Messes : 7h15 - 11h00	
Ma	27	De la Férie <i>Violet</i> 3e cl.	Messes : 7h15 - 11h00	
Me	28	De la Férie <i>Violet</i> 3e cl. Mém. S. Gabriel de l'Addolorata, Confesseur <i>Blanc</i> 3e cl.	Messes : 7h15 - 11h00	
Je	29	De la Férie <i>Violet</i> 3e cl.	Messes : 7h15 - 11h00	

Confessions avant la messe de 10h30 le dimanche. – Autres moments : demander.

Catéchisme pour adultes : dimanches 11 et 25, à 13h30.

« Prenant auprès de lui les Douze, il leur dit : “Voici que nous montons à Jérusalem et que va s’accomplir pour le Fils de l’homme tout ce qui a été écrit par les prophètes. En effet, il sera livré aux Gentils, sera ba-foué, sera outragé, et sera couvert de crachats ; et, après l’avoir flagellé, on le fera mourir, et il ressuscitera le troisième jour.” Et eux ne comprirent rien à cela ; c’était pour eux un langage caché et ils ne sa-vaient pas ce qui (leur) était dit. » [Lc 18, 31-34, Évangile du dimanche de Quinquagésime]

Alors, Jésus fit le miracle raconté plus haut. Vous ne comprenez pas ? Vous ne voyez pas ? Demandez la lu-mière. Comme l’aveugle de Jéricho, avec les Apôtres, demandons au Seigneur de guérir notre cécité.

Prions et supplions : « Seigneur, que je voie ! »

Généreux, Saint et Joyeux Carême !